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Municipio de La Serena detalla hoja de 
ruta para cerrar la corporación G.G.V.

LOS DÍAS DE DICHA INSTITUCIÓN ESTARÍAN CONTADOS

La alcaldesa, Daniela Norambuena, y profesionales de 
su equipo cercano dieron a conocer ante la Contraloría 

General de la República los pasos para cerrar dicha 
entidad que administra la educación, la salud primaria y 

los cementerios.

La alcaldesa de La Serena, Daniela 
Norambuena, presentó ante la contra-
lora general de la República, Dorothy 
Pérez, el plan de cierre definitivo 
de la Corporación Municipal Gabriel 
González Videla, organismo sumido en 
una grave crisis financiera producto de 
una deuda prácticamente impagable.

Con esta gestión, el municipio se-
renense buscaría darle el golpe de 
gracia a dicha corporación y cumplir 
lo anunciado por la edil desde que 
asumió: el cierre de dicha institución.

Tras el encuentro con la contralora, 
Norambuena sostuvo que Dorothy Pérez 
tuvo buena disposición y escuchó con 
atención “el diagnóstico que hemos 
realizado como municipio. No solo 
hemos identificado una grave y mala 
administración, sino que además se 
han constatado hechos que podrían 
constituir delitos, y frente a eso nuestra 
administración ha decidido actuar 
con total transparencia”. 

Por ello, aseguró, el objetivo es “ter-
minar con este nicho de irregularidades 
y avanzar hacia un nuevo modelo, con 
justicia y control institucional. Por eso 
buscamos hacerlo de la mano de la 
Contraloría General de la República”.

Consultada por Diario El Día sobre 
el destino de las reparticiones que 
administra la corporación, como los 
cementerios, la edil respondió que 
tanto éstos como la salud primaria 
“en un corto plazo, por lo menos, serán 
administrados desde la municipalidad 
para poder tener un mayor control de 
los gastos, de los ingresos y que ade-
más la contraloría los puede auditar”.

Y es que, a juicio de la edil, “la cor-
poración fue un claro ejemplo de lo 
que no se debe hacer y donde eviden-
temente ocurrieron fugas de dinero 
y eso terminó hoy día con cuatro 
personas detenidas por el caso de 
boletas falsas, por ejemplo”.

En el mismo tenor, y refiriéndose a la 
desaparición de cuerpos en el cemen-
terio de Las Compañías, la alcaldesa 
recordó que ya estaba en marcha un 
proceso judicial. “Nosotros presenta-
mos algunas situaciones irregulares 
ante la Policía de Investigaciones y 
también presentamos una querella. Por 
lo tanto, de ahí se tiene que desprender. 
Además, del sumario investigativo 
interno de la misma corporación y la 
toma de decisiones al respecto”, dijo.

En relación a la deuda existente 
con los profesores de la educación 
municipal, Norambuena señala que 
“cuando hay un traspaso al SLEP, no 
hay un finiquito de contrato de por 
medio porque ellos inmediatamente 
pasan a la planta del SLEP y eso es 
lo que señala la normativa”.

PLAN DE CIERRE 

En cuanto al plan de cierre presen-
tado a la contralora, la jefa comunal 
explicó que se trata de una hoja de 

ruta clara que ha sido construida tras 
diversas gestiones y reuniones con 
autoridades ministeriales y sectoriales. 

Entre las medidas ya adoptadas se 
destaca una significativa reducción 
de personal con el fin de enfrentar 
la grave crisis administrativa, finan-
ciera y jurídica por la que atraviesa 
la entidad.

Asimismo, se le expuso a la contra-
lora Dorothy Pérez, el estado actual 
financiero, contable y jurídico de la 
C.G.G.V.. 

En ese punto, fue el director jurídico 
municipal, Rodrigo Álvarez, quien 
explicó que la corporación vive hoy, 
una situación insostenible. “La deuda 
heredada de administraciones ante-
riores impide cualquier posibilidad de 
continuidad operativa. Presentamos 
un plan de trabajo concreto para poner 
término legal a la corporación y nos 
comprometimos a entregar formal-
mente dicho plan en los próximos 
días para obtener un pronunciamiento 
jurídico de la Contraloría. Esto nos 
permitirá tener certeza legal sobre 
las acciones que seguiremos como 

municipio”, afirmó Álvarez.
Por su parte, Nilo Lucero, nuevo 

secretario ejecutivo de la corporación 
calificó la reunión con la contralora 
como “provechosa, ya que nos dio 
claridad sobre los pasos a seguir y 
las normativas que debemos cumplir 
para avanzar en este proceso”.

Cabe destacar que el municipio de 
La Serena ha sostenido reuniones con 
diversos ministros y subsecretarios 
para buscar soluciones, especialmente 
en el ámbito de la salud, sin obtener 
hasta ahora apoyo financiero concreto 
para enfrentar las deudas acumuladas 
ni adelantos del per cápita.

Tres
Áreas sensibles administra la 

corporación municipal: la edu-
cación, la salud primaria y los 

cementerios. 

En la capital, 
la alcaldesa 
de La Serena 
y su equipo se 
reunió con la 
contralora ge-
neral, Dorothy 
Pérez, para 
dar a conocer 
el proceso 
con el que se 
busca cerrar  
la corporación 
G.G.V..
CEDIDA

DANIELA NORAMBUENA
ALCALDESA DE LA SERENA

No solo hemos 
identificado una grave 
mala administración, 
sino que además se 
han constatado hechos 
que podrían constituir 
delitos”
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Encuentro de gobernanzas turísticas 
deja positivo saldo para la región

FUERON DOS DÍAS DE EXPERIENCIAS Y ANÁLISIS

Con exposito-
res de distintos 
puntos del país, 
numerosas 
mesas de tra-
bajo y análisis 
del turismo en 
sus distintas 
áreas, culminó 
el “Segundo 
Encuentro de 
Gobernanzas 
Turísticas”.
ÓSCAR ROSALES

La actividad permitió 
proporcionar insumos para 

implementar la estrategia 
nacional de turismo.

En tanto, los participantes 
destacaron el nivel de los 

expositores, precisando 
que “se pusieron al día” en 
varias materias, al tiempo 

que pudieron tomarle el 
pulso al desarrollo del 

turismo a nivel nacional.

 En dependencias de la Universidad 
Católica del Norte se realizó el cierre 
del “Segundo Encuentro Nacional de 
Gobernanzas Turísticas” organizado por 
Transforma Turismo, programa nacional 
impulsado por CORFO, en conjunto 
con SERNATUR y la Subsecretaría 
de Turismo.

El balance hecho al final de la jornada 
fue catalogado como positivo por el 
nivel de las ponencias y los variados 
temas abordados, que son materias 
relevantes para el desarrollo del tu-
rismo en la zona y en el país.

En esa línea, la subsecretaria de 
Turismo, Verónica Pardo Lagos, valoró 
que este tipo de encuentros se realicen 
en regiones, “lo que da cuenta de la 
importancia que tiene el turismo para 
el desarrollo de la economía territorial”.

A ese respecto, profundizó en dicha 
idea, señalando que hacer encuentros 
o “juntas de gobernanzas”, “nos per-
miten no solo potenciar el desarrollo 
turístico regional y su experiencia, sino 
que además mostrar la importancia 
que tiene el desarrollo del turismo 
para cada una de las regiones. En 
particular, este segundo encuentro 
viene a acompañar el cómo queremos 
que se implemente la estrategia na-
cional de turismo”, indicó Pardo, quien 
añadió que para que esta actividad  
sea sostenible en el tiempo, tiene 
que tener un componente fuerte en 
lo social, “con las comunidades, con  

el territorio, y por eso, para que eso 
ocurra, en cada una de las regiones  
deben haber gobernanzas público-
privadas que permitan que el turismo 
avance”, sostuvo.

APUESTA DE FUTURO

Uno de los anfitriones de la jornada  
final, fue el alcalde de Coquimbo, Ali 
Manouchehri, quien destacó que en su 
comuna están dando un giro impor-
tante a la forma en cómo se aborda el 
turismo. “Prueba de ello” -dijo- “es el 
PLADETUR que lanzamos hace poco, 
una herramienta estratégica con la 
cual buscamos potenciar la comuna 
como destino turístico principal a 
nivel país. En nuestra zona tenemos 

diversos desafíos, y uno de ellos es 
lograr romper la estacionalidad y 
ofrecer actividades con el objetivo de 
potenciar la imagen de Coquimbo a 
nivel nacional e internacional durante 
todo el año y no sólo en la temporada 
estival”.

En tanto, la seremi de Economía, 
Fomento y Turismo de la Región de 
Coquimbo, Pía Castillo Bosselaar,  
destacó que el desarrollo de encuentros 
de esta naturaleza -además de las 
exposiciones de primer nivel- permiten 
que confluyan visitas de otras regiones, 
operadores turísticos, autoridades 
regionales y comunales, abordando 
el tema del turismo y su desarrollo. 
“Hemos tenido alcaldes, consejeros 

regionales, además de empresarios, 
que posicionan sus destinos en otras 
regiones y hoy día nos visitan”, señaló.

En el mismo tenor, subrayó que fue 
una valiosa jornada, “porque además 
no solamente estamos empapán-
donos de la experiencia de ellos en 
sus regiones, sino que también han 
quedado muy contentos porque hemos 
tenido una tremenda convocatoria, 
ya que hubo gente hasta de la Isla 
de Pascua”, resaltó.

ALI MANOUCHEHRI
ALCALDE DE COQUIMBO

El PLADETUR que 
lanzamos hace poco, 
es una herramienta 
estratégica con la cual 
buscamos potenciar la 
comuna como destino 
turístico principal a 
nivel país”

PÍA CASTILLO BOSSELAAR
SEREMI DE ECONOMÍA, FOMENTO Y 
TURISMO

Encuentros de esta 
naturaleza  permiten 
que confluyan visitas 
de otras regiones, 
operadores turísticos, 
Y autoridades 
abordando el tema del 
turismo”

La personera de gobierno, con 
amplia experiencia en el sector 

público y privado, destacó la im-
portancia del turismo para el de-
sarrollo de la economía regional. 

Verónica Pardo
SUBSECRETARIA DE TURISMO
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